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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund Verletzungen durch Hundebiss spielen vor allem bei Kindern eine große Rolle und zählen zu den häufigsten Verletzungsursachen im Kopf-Hals-Bereich.


        

          
Patienten und Methode Im Zeitraum von 1990 bis 2000 wurden insgesamt 16 Patienten mit Verletzungen durch Hundebiss an unserer Klinik behandelt. Es wurden das Alter und Geschlecht der Patienten sowie die Art der Verletzung, der operativen Versorgung sowie der Folgeschäden erfasst.


        

          
Ergebnisse Die häufigste Verletzungsart war die Lidkantenverletzung des medialen Unterlides mit Beteiligung der Tränenwege. Vor allem Kleinkinder vor dem 4. Lebensjahr waren betroffen. Die Mehrzahl der Hunde (87 %) stammte aus der Familie oder dem näheren Bekanntenkreis. Komplikationen in Form von lokalen Infektionen traten bei 2 Patienten auf, systemische Infektionen kamen nicht vor.


        

          
Schlussfolgerung Durch adäquate primäre mikrochirurgische Wundversorgung können spätere Lidfehlstellungen, Tränenabflußstörungen und entstellende Gesichtsnarben verhindert werden.


      
        

          
Background Head und neck injuries of children are mistly due to dog bite.


        

          
Patients and Methods During the 10-year intervall from 1990 to 2000 sixteen patients suffering from dog bite injuries were seen in our department. Age, gender, pattern of ocular and periocular wounds, surgical management and long-term damage were analyzed.


        

          
Results Medial lower eyelid injuries with lacrimal duct involvement were most common. Ten victims were younger than four years. 87 % of the dogs belonged to the family and friends of the patients. Two localized infections and no systemic infection were seen.


        

          
Conclusion Primate microsurgical wound repair leads to a satisfying functional, morphological, and esthetic long-term result.
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